
« Il est resté » 
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Nous sommes tous confrontés à des choix chaque jour. Il y a des 
choix mineurs et des choix plus importants. Chaque jour, nous 
devons choisir comment nous allons nous habiller, ce que nous 
allons manger, et ce genre de choses, si aujourd'hui nous 
prenons la voiture ou les transports en commun… ce sont des 
choix moins importants. Mais il y a des choix plus importants : 
ce que je vais étudier, quel travail je vais faire, choisir la personne 
avec qui je vais partager le reste de ma vie, choisir de partir dans 
un autre pays et de refaire sa vie…  
Au moment de faire des choix, il est toujours important de bien 
réfléchir. On essaie de se projeter dans la décision et de se 
demander ce qui va se passer si on opte pour ce choix ou si on 
fait le contraire. On réfléchit parce qu'on ne sait pas ce qui va se 
passer, et il y a une petite notion d'espoir, mais aussi 
d'incertitude.  
Personnellement, j'ai fait des choix que je regrette énormément 
et que j'aurais choisi de ne pas faire. Après les avoir faits, je me 
rends compte qu'il y avait d'autres choix à faire, qui étaient les 
meilleurs. Si on a l'opportunité de faire marche arrière, il ne faut 
pas hésiter, il faut changer. N'hésitez pas à recommencer s'il le 
faut.  
Parfois, ce n'est pas possible de faire marche arrière sans cause 
plus de mal qu'il n'en a été fait à cause de ce choix. Cela ne 
concerne pas seulement les péchés, car cela peut aussi arriver 
avec de bonnes décisions ou des choses conformes à la volonté 
de Dieu. 
 
Sur la montagne de la Transfiguration, Jésus est face à un choix, 
le plus important, un choix transcendantal qui changera tout à 
jamais. Plus rien ne sera pareil après ce choix de notre Seigneur 



Jésus sur la montagne de la Transfiguration. Un choix qui 
changera toute la donne, mais non pour lui, sinon pour nous, pour 
l'humanité.  
Jésus est sur la montagne de la Transfiguration et doit définir le 
cours de l'histoire de l'humanité. Il doit choisir quel sera le destin 
de cette humanité. C'est pourquoi ce moment dans la vie de 
Jésus est un moment charnière.  
Quel est ce choix sur la montagne ? L'Évangile nous dit que 
l'aspect de son visage changea et ses vêtements devinrent d'une 
blancheur éclatante. C'est ce qu'on appelle la Transfiguration. Le 
corps de Jésus devient glorieux, ses vêtements qui 
accompagnent son corps deviennent glorieux. Tout est prêt pour 
que Jésus franchisse la ligne et puisse entrer dans la gloire. Son 
corps est préparé pour entrer de nouveau dans cette gloire qu'il a 
laissée lorsqu'il s'est incarné et qu’il est venu au monde. Tout est 
prêt pour qu'il soit accueilli de nouveau par les anges et toute la 
cour céleste.  
Jésus peut y accéder, il peut y accéder parce qu'il n'a commis 
aucun péché. La Parole de Dieu nous rappelle que le salaire du 
péché, c'est la mort. Celui qui n'a jamais commis de péché n'a 
pas à payer le salaire de la mort. Donc Jésus mérite 
véritablement de passer à ce moment-là, de la montagne à la 
gloire. Il a l'opportunité de poursuivre sa vie sans devoir traverser 
la mort.  
Il a deux options : partir pour la gloire, ou rester pour la croix. 
Deux choix qui s'opposent. Nous pouvons aussi réfléchir à ce qui 
se passe dans la tête de Jésus et faire le pour et le contre. 
 
Dans ce premier choix, partir pour la gloire, qu'est-ce qui est pour 
et qu'est-ce qui est contre ? Qu'est-ce qui serait noté dans la 
colonne des "pour" et qu'est-ce qui serait noté dans la colonne 
des "contre" ?  



Pour : fini les discussions avec les disciples qui ne comprennent 
rien (ce qui, moi, m'aurait agacé !), fini aussi les pharisiens qui 
cherchent toujours à le piéger avec des questions trompeuses 
pour le faire se tromper. Tout cela serait fini. Les foules qui le 
suivent, les foules qui réclament des miracles tout le temps, qui 
veulent du pain, des poissons, qui veulent voir des miracles en 
permanence… la fatigue, la faim, la soif, les besoins quotidiens… 
tout cela disparaîtrait si Jésus décide de partir pour la gloire.  
Quels seraient les contres de partir pour la gloire ? Eh bien, il doit 
abandonner la création qu'il a créée avec tant d'amour, il doit 
abandonner les êtres humains qui n'ont aucune chance d'arriver à 
la gloire s'il les abandonne. Il doit condamner à l'enfer, par ce 
choix, tous les êtres humains qu'il a créés et qu'il aime. 
 
L'autre option, le choix numéro 2, c'est rester et affronter la croix. 
Voyons le pour et le contre.  
Pour : c'est justement le salut des êtres humains, c'est 
l'opportunité pour chaque créature, pour cette humanité qu'il 
aime, de vivre éternellement avec lui, et non plus séparée de lui. 
C'est la possibilité de leur accorder une place dans sa gloire. 
C'est revenir aux choses comme c'était au commencement, 
lorsque Jésus se promenait dans le jardin d'Éden et discutait 
quotidiennement avec Adam et Ève, et profitait de cette 
communion qu'il avait créée.  
Contre : c'est surtout la croix, mais avant la croix, ce sera 
l'augmentation des souffrances, le rejet, les adversaires qui 
deviendront des ennemis, la trahison d'un des siens, l'abandon de 
tous ses disciples lorsqu'il sera arrêté.  
Dans les "contre", on trouve les tortures, supporter le jugement 
divin pour les péchés de toute l'humanité, vivre l'enfer sur la croix, 
être abandonné de son Père à cause de nos fautes, et non pas à 



cause des siennes, et recevoir dans son corps ce jugement. Dans 
les "contre", se trouve la mort agonisante.  
Voilà ce qui traverse l'esprit de Jésus sur la montagne de la 
Transfiguration. Voilà les deux choix, voilà le pour et le contre.  
Finalement, il décide de rester. Il fait le choix de rester pour la 
croix et non de partir pour la gloire. Il fait ce choix non pour lui, 
non pour son bien-être, mais pour le nôtre, parce que nous avions 
besoin qu'il fasse ce choix.  
Il repousse ce qui lui correspond, ce qu'il mérite, afin de nous 
l'accorder à nous qui ne le méritons pas. Il repousse cette gloire 
pour nous la donner à nous qui en sommes complètement 
destitués à cause de nos péchés.  
Il fait ce choix afin que nous puissions vivre dans la paix, afin que 
nous puissions vivre dans la joie et le bonheur éternel. Jésus 
accepte la croix, il accepte de supporter tout le jugement de Dieu 
pour tous les péchés de l'humanité. Il accepte les "contre" afin de 
délivrer ceux qui méritent le châtiment, afin de délivrer ceux qui 
méritent l'enfer pour l'éternité. 
 
Jésus fait ce choix afin que nous puissions être délivrés, dans sa 
gloire, de toute douleur, de la peur, de la tristesse, des larmes, 
pour que nous soyons délivrés de la maladie et même de la mort.  
Jésus fait un choix, et ce choix nous montre qu'il n'est pas 
égoïste ; il n'a jamais été égoïste. Dans ce choix, on voit l'amour 
qu'il a pour nous : Il reste, il ne part pas, il ne va pas à la gloire, il 
va à la croix. C'est ce qu'il discutait avec Moïse et Élie.  
Jésus a pris ses disciples avec lui pour qu'ils soient témoins non 
seulement de sa transfiguration, mais aussi de son choix de 
rester, qu’il n'a pas choisi de partir, sinon qu’il a choisi le bien-être 
de l'humanité.  



L'Évangile nous dit qu'ils virent la gloire de Jésus, et que lorsque 
la nue s'est dissipée, Jésus est resté seul. Son corps n'était plus 
glorifié, il n'était plus sur le point d'entrer dans la gloire, parce qu’il 
avait fait le choix de demeurer, de rester pour chacun de nous.  
Ils ont gardé le silence sur cet événement. Ils ont gardé le silence 
jusqu'à la résurrection. Après, ils ont commencé à le proclamer. 
Jésus leur a demandé d'annoncer toutes les choses qu'il leur 
avait enseignées et toutes les choses qu'ils avaient vues. C'est 
pourquoi ils racontent aussi cet événement, parce qu'il est 
crucial. C'est un moment charnière, c'est le moment où Jésus 
démontre qu'il nous a choisis.  
Il nos avait choisis depuis l'éternité, mais là, devant ses disciples, 
il le fait de nouveau afin que tous puissent savoir qu'il n'a pas été 
obligé, qu'il l'a fait de son plein gré, de sa propre volonté.  
Il veut que ses disciples le racontent parce qu'il veut le salut de 
tous, parce qu'il sait qu'à travers l'annonce de cet Évangile, les 
gens arrivent à la foi et pourront profiter aussi de cette gloire 
éternelle qu'il est venu obtenir pour tous. 
 
Je vais vous raconter un secret de pasteur : lorsqu'on nous 
apprend ce qu'on appelle l'homilétique, l’art de la prédication de 
la Parole de Dieu, on nous enseigne que notre objectif c'est que 
l'auditoire aime Jésus davantage. Tout ce qui est dit, tout ce qui 
est raconté, c'est pour que vous aimiez Jésus de plus en plus 
dans votre cœur.  
Tous les efforts qu'on fait, les méditations quotidiennes, les 
études bibliques, les cercles bibliques, les cultes, les 
prédications, les vidéos, les messages, les textos… tout ce qui se 
fait en transmettant l'Évangile, c'est pour que vous puissiez aimer 
de plus en plus votre Seigneur Jésus, et que cet amour puisse 
croître en vous, que cette foi puisse croître en vous, afin que vous 
puissiez profiter de tous les dons de Jésus.  



Voilà pourquoi Jésus emmène ses disciples : pour qu'ils soient 
ses témoins et pour qu'ils puissent raconter ce qui s’est passé, et 
pour que nous puissions tous aimer Jésus pour ce choix qu'il a 
fait, pour ce choix de rester avec nous.  
La mission et la prédication ont pour objectif que nous puissions 
contempler le cœur de Jésus, non seulement son corps 
transfiguré, mais aussi ce qui se passe dans son esprit et quelle 
est sa volonté.  
 
Jésus avait à l'esprit chacun de nous lorsqu'il a choisi de rester. 
Tu étais dans ses pensées lorsque Jésus a choisi de rester, non 
pas parce que tu sois plus important que les autres, sinon parce 
qu’il pense à chaque individu. Il est mort pour racheter toute 
l'humanité, mais en réalité, il est mort pour te racheter, toi, pour 
me racheter, moi, pour nous racheter chacun de nous, et qu'en 
définitive, c'est toute l’humanité.  
Sur la montagne, j'aime penser qu'il avait cette pensée : « Si je 
pars, François n'aura pas l'opportunité d'accéder à la gloire et à la 
vie éternelle. » Jésus a pensé : « Si je pars, ______ n'aura pas 
l'opportunité du salut, ni _______, ni ______. »  
Aucun de nous n'aurait l'opportunité du salut si Jésus décidait de 
partir. Et c'est chacun de nous que Jésus gardait à l'esprit 
lorsqu'il a choisi de rester.  
Peu importe si je ne vous ai pas nommés, parce que Jésus vous 
a tous à l'esprit. Il n'ignore pas qui sont les siens, et il n'ignore pas 
non plus les conséquences de ce choix qu'il a fait pour nous.  
Soyons-en convaincus : Jésus l'a fait pour chacun de nous. S'il 
fallait le faire pour un seul, Jésus l'aurait fait quand même. S'il 
fallait le faire que pour toi, Jésus l'aurait fait quand même. Il 
aurait choisi la croix, il aurait choisi de supporter l'enfer pour te 
délivrer.  



Jésus assume son choix, il assume ce choix jusqu'aux dernières 
conséquences. Il sait ce qui va arriver. C'est différent pour nous : 
lorsque nous faisons un choix important, nous sommes dans 
l'incertitude, on ne sait pas ce qui va se passer. Heureusement, 
parce que si on connaissait les obstacles à l’avance nous ne 
prendrions jamais de décision.  
Jésus sait parfaitement ce qui va se passer. Il sait que les 
autorités religieuses vont le faire arrêter, il sait qu'elles vont 
l'accuser faussement, et il reste. Il reste pour eux, et il reste pour 
nous. 
Jésus sait qu'il va devoir comparer devant Ponce Pilate, qui va 
l'interroger, qui va le ridiculiser avec ses soldats. Il le sait, et il 
choisit de rester. Il le fait pour Pilate, et il le fait pour chacun de 
nous.  
Jésus sait que ses bourreaux vont le fouetter, le frapper, cracher 
sur lui, le déguiser, se moquer de lui, et il reste pour eux comme il 
reste pour nous.  
Jésus sait que la foule va crier : « Crucifie-le ! », mais il décide de 
rester quand même, parce qu'il aime cette foule, même si cette 
foule le rejette. Il le fait pour eux, il le fait pour nous.  
Jésus sait que lorsqu'il portera sa croix sur le chemin vers le 
Golgotha, les gens se moqueront de lui, les gens l'insulteront. Il 
sait que les soldats vont le clouer sur le bois et l’élever pour que 
tout le monde le voit. Il sait que lorsqu'il sera sur la croix, il y aura 
des provocateurs qui lui diront : « Si tu es le Fils de Dieu, descend 
et prouve-le ! » Il sait tout ça, mais il choisit de rester quand 
même. Et il le fait pour tous ceux qui se moquent de lui, il le fait 
pour ceux qui le transpercent, il le fait pour chacun de nous.  
Jésus sait qu'il va mourir, et il reste. Il ne pense pas à lui, il pense 
à toi. Et dans la tombe, il ne reste pas… hors de question de 
rester dans la tombe ! Et il le fait aussi pour toi. Il ressuscite et il 
obtient la victoire sur la mort pour nous accorder cette même 



victoire sur la mort, et pour que nous puissions nous aussi 
profiter de sa gloire pour l'éternité.  
Sur la montagne de la Transfiguration, il t'a choisi. Il a choisi de 
rester pour toi. La souffrance et la croix ne lui ont pas fait peur, il 
ne les a pas repoussées. La mort n'a pas pu le retenir. Quelqu'un 
pourrait penser que Jésus va fuir devant nos soucis et nos 
problèmes ?  
Dans ta détresse, il reste, il ne t'abandonne pas. Il est là. Dans ton 
angoisse, dans ton désarroi, dans tes déceptions, il est là, il reste, 
il ne t'abandonne pas. Il fait le choix de rester avec toi.  
Dans tes frustrations, dans tes incertitudes, dans ta 
désespérance, il reste parce qu'il t'aime. Il fait ce choix de ne pas 
t'abandonner. Il est avec toi.  
Dans ton anxiété, ou au contraire dans ta fatigue, dans ton envie 
d'abandonner, dans ta dépression, il est là.  
Dans ta maladie, dans ton handicap, dans tes difficultés 
physiques, il est là, il ne t'abandonne pas. Il est celui qui demeure 
à tes côtés.  
Face à ton passé, il ne fuit jamais. Il sait ce que tu as fait, il le sait 
très bien, il te connaît parfaitement, et il choisit de rester à tes 
côtés. Il te choisit pour que tu sois avec lui pour l'éternité.  
Face à notre manque de foi, à nos incompréhensions, à nos 
doutes, à tous nos besoins, il choisit de rester, il choisit de nous 
accompagner, il choisit d'être là.  
Il reste parce qu'il a choisi de rester. Il te guérit par son pardon, il 
te guide par sa Parole tous les jours, il te soutient par sa grâce, il 
te fortifie par ses sacrements en t'accordant ses dons 
merveilleux, il t'encourage par la foi, il te réconforte avec son 
alliance, et il te comble de sa paix.  



Que cette paix, qui surpasse toute intelligence, garde vos cœurs, 
garde vos pensées en Jésus-Christ, celui qui a décidé de rester 
pour toi afin que tu puisses vivre avec lui la vie éternelle. Amen. 


